



Los deportes y el Congreso

Acogiendo una iniciativa de la Municipalidad de San José, el Poder Ejecutivo, por medio del señor Ministro de Gobernación presentó al Congreso para su resolución un proyecto de Decreto en que se autorice a dicha Municipalidad para construir en la Sabana un Estadio en donde han de verificarse las olimpiadas que con tanto entusiasmo se preparan para fin de año y para que el Gobierno preste su garantía subsidiaria hasta por la suma de cincuenta mil colones, entre tanto el producto del valor de la entrada que se cobre, dé lo necesario para el pago del costo de la obra.

El proyecto pasó a la Comisión de Instrucción Pública compuesta por los profesores don Leonidas Rojas, don Aristides Baltodano y don Florentino Lobo, quienes lo han estudiado y darán dictamen favorable.

Sí, hemos oído algunas opiniones encaminadas a designar la plaza "González Viquez" como lugar más adecuado para la construcción del Estadio, para evitarse en la Sabana las dificultades que produjeron la instalación del Hipódromo.

Este es un asunto que ha de resolverse lo más pronto posible por la premura del tiempo y lo importante de la obra para la Cultura Física.

El próximo domingo ha de efectuarse una interesante partida de balmopie entre los equipos del

club Herediano y Alajuelense para la que ha sido designado Juez el competente sportman Mr. Charles White.

El domingo siguiente, dos de noviembre, han de enfrentarse el Costa Rica y La Libertad, la Gimnástica y Costa Rica; Alajuela y Juventud; Colón y Moravia; Libertad y Guadalupe; para estas partidas han sido nombrados jueces los señores Gaston Michaud, Juan R. Bonilla, R. Bolaños, L. Rivera y don J. P. Umaña, respectivamente.

El entusiasmo por los juegos de sport crece cada día más y no dudamos que estas partidas han de estar muy concurridas y los jugadores se empeñarán en ceñir para sus respectivos clubse l laurel de la victoria.

El movimiento de hoy en el Mercado de Víveres

Hoy fué día de gran movimiento.

Comenzaron a llegar provisiones de todas partes: frijoles, arroz, maíz y dulce, pero las cotizaciones de estos artículos de primera necesidad, no están al alcance de la clase trabajadora.

Hoy, el pobre que tiene hijos, y familia, tiene que estar condenado a pasar hambre.

El dulce que es el artículo de toda familia pobre, se cotiza a \$1.10 la tapa, y los frijoles a 45 y 50 céntimos la libra.

El Gobierno debiera tomar cartas en el asunto, y proceder enérgicamente para dar fin a esa locua explotación que notamos en el Mercado.

Es hora ya de que se

Participación matrimonial

Para las Filarmonías La Unión y Grecia

Ha llegado al país nuevo instrumental pedido para el servicio de las filarmonías de Tres Ríos y de Grecia.

Ayer mismo se dió el orden de desalmacenaje de los mencionados bultos que fueron puestos a la orden las respectivas Municipalidades cantonales.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Deben localizarse casos de sarampión

La subsecretaría de Higiene y salud Pública se ocupa actualmente de contrarrestar el avance del sarampión y la viruela, cuyas enfermedades se han presentado en algunos lugares de la República, ocurriendo ya en esta capital la primera víctima.

Somos partidarios de que se anticipe la clausura del presente curso lectivo evitando que sean víctimas de ese terrible flagelo los niños escolares, no obstante las acertadas medidas que tome el Departamento de Higiene y salud Pública.

Los Directores de los Planteles de Enseñanza, deben discutir este punto como medida preventiva, antes de que haya que lamentar peores consecuencias.

adopteo medidas, pues de no hacerlo así, el pueblo que hoy trabaja, sufre y calla, no podrá soportar tanto rigor y las responsabilidades serán de aquellos que nada hacen, por enderezar la situación por un surco más favorable.

El arbitraje en el incendio del Pasaje Calderón

Anoche quedó todo concretado y preparado para sujetar al arbitraje los intereses de los damnificados por el incendio del Pasaje Calderón.

Ejercerá de árbitro el honorable caballero don Alfonso Jiménez y los

Accidente doloroso en Manzanillo

Nos informan de Puntarenas, que el joven Humberto Delgadillo, se encontraba trabajando en el despacho de unas mercaderías llegadas en una de las embarcaciones de la Empresa de vapores de que él es empleado, cuando una troza le alcanzó un dedo de la mano, fracturándose en parte.

Al retorno de la embarcación, hizo viaje el herido para Puntarenas, en donde fue atendido por algunos médicos. Celebramos que su estado no sea de peligro.

Se ordena la venta pública de azúcar

Por telégrafo se ordenó al señor Admor. de Aduana de Puntarenas pusiera a la venta los 200 quintales de azúcar que acaban de llegar para el Gobierno procedentes del Salvador.

Quiere el señor Soley que se beneficien también los pobres de nuestro puerto del Pacífico, y ayer mismo, según hemos sabido transmitió las respectivas órdenes para que se vendiera azúcar a 30 céntimos la libra y sólo seis libras como máximo a cada persona, y una como mínimo, agregando se tomaran estrictas medidas para evitar el acaparamiento.

Enfermita

La simpática chiquitina, Teresita, hija de nuestros particulares amigos el coronel don José Joaquín Zavaleta y su señora esposa, doña Teresa de Zavaleta, ha sido operada con motivo de un ataque violento de apendicitis.

Su estado es muy satisfactorio, y no dudamos que pronto la hemos de ver sanita para contento de sus cariñosos papás y alegría de sus amorosos hermanitos.

interesados se han comprometido a acatar el fallo sin protesta ni apelación.

Esperamos que la Municipalidad tenga listos todos los documentos relacionados con este asunto que obran en su poder, para entregárselos al Arbitro tan pronto como los pida, ya que esta solución del arbitraje ha sido aceptada para terminar cuanto antes un asunto que ya dura año y medio con perjuicio de los señores damnificados.

Un obrero alajuelense felicita al General don Jorge Volio

Alajuela, 22 de Octubre de 1924

Señor General don Jorge Volio

San José

Estimado Jefe:

En nombre de los trabajadores de esta ciudad, y como sincero Reformista, permita que lo felicite cordialmente por su gallarda actitud en el Congreso—en pro de los plebeyos—defendiendo la Ley de Accidentes del Trabajo, con la que, según su tesis se benefician no sólo los obreros del campo, sino también los de la ciudad.

Con este noble gesto comprendo una vez más que realmente se preocupa Ud. por la suerte de los trabajadores tanto en lo político como en el Congreso. No dudo por un instante que los "explotados" incrédulos, se han convencido que no es Ud. un político farsante sino un hombre de bien, cuya honorabilidad ha sido sometida a la alquimia de la sociedad. Mal que le pese a sus adversarios que para combatirlo pregonan que es un idealista, un loco.

¡Benditos los locos de su condición!

Loco le dijeron a Cristóbal Colón antes de descubrir el nuevo mundo.

Loco trataron a Sócrates porque predicaba la inmortalidad del alma.

Loco le dijeron Cristo el primer filósofo del mundo porque vino a predicar el Cristianismo y el socialismo.

Loco le dicen a Ud. debido a que es un incalculable dinamó de energía puesta al servicio de la clase trabajadora y porque pretende también romper las cadenas de los esclavos del capital en pleno siglo XX.

Siempre respetuoso a sus órdenes.

LEOPOLDO MUÑOZ V.

Don Gabriel Coronado Castro

Este distinguido caballero murió ayer en esta ciudad.

Hoy a las diez de la mañana en la Iglesia del Carmen se verificaron los funerales, desfilando luego el féretro cubierto de coronas y con un lucido acompañamiento al Cementerio General en donde se depositaron los restos.

Nosotros nos asociamos al dolor que embarga a la estimable familia doliente y presentamos nuestro pésame a sus hijas las Stas. Mariana y Carmen, a doña Teresa C. v. de Coronado, a Sor María Caridad de Sión, a Lidia, Rafael, Rosa, Carlos, Hilda, Pablo y

Los perjuicios del temporal en el Atlántico

Nos dicen que se ha desatado un fuerte huracán en la zona atlántica, afectando las regiones de Parísmua.

Sobre este rumor visitamos ayer tarde las oficinas de la United Fruit y nos han manifestado que los daños producidos en sus fincas no representan gran cosa.

Todo es cuestión de labrantismo.

Rosalía Coronado; a los Licenciados don Francisco Ross y señora, don Juan Rafael Vargas y señora y señores José M. Páez y señora, Claudio P. Ferraz y señora y demás familia doliente.

La Ley de Elecciones

Algunos señores diputados se han dirigido al señor Presidente de la República en solicitud de que el ilustre mandatario incluya en los asuntos que deba tratar el Congreso Constitucional en sus actuales sesiones

extraordinarias las reformas propuestas a la Ley de Elecciones vigente. Francamente nosotros no vemos la necesidad de llevar ahora al Congreso estas reformas, más que reformas la ley debe ser derogada y sus

tituida por otra que al ser menos complicada dé mayores garantías al voto de los ciudadanos, pues no hemos de utilizarla hasta diciembre del año entrante y pueda ser discutida en las sesiones ordinarias del 1925

LA PRENSA
DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR -- GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTOR:
 BERNARDO MERINO
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
 JOSÉ MANUEL FONSECA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 Teléfono 171 -- 7. Av. Este N° 344 -- Apartado P

Nota del día
 DEL REMOTO PORVENIR

Quando vivamos mil años

En el mundo científico se considera tan posible y hasta tan fácil el solucionar prontamente el problema de la longevidad, que ya los sabios empiezan a preocuparse de lo que podrá ocurrir en el mundo cuando las personas vivan muchos más años que ahora.

Los que por todo pasto intelectual se conforman con versos y novelas erótico-sentimentales, que son los más, no se han dado cuenta de la gran importancia científica que ha llegado a adquirir este trascendental asunto de la mayor duración de la vida.

Sólo en el idioma inglés hemos visto más de cincuenta obras importantes escritas por hombres de ciencia muy respetables, tratando la manera de evitar la muerte. Como en todo período de tanteo, las teorías vertidas y los procedimientos propuestos son numerosos, desde la selección de la fauna intestinal propuesta y tratada por el gran ruso Mennikoff que fué director del Instituto Pasteur, hasta ese médico brasileño que quiere evitar la muerte por procedimientos mecánicos. Los sueños, los injertos, la trasplatación de órganos a medida que se deterioran, como se cambian en las máquinas las piezas gastadas; las corrientes eléctricas, las pastillas de radio... La prolongación de la vida se busca ya de muchas maneras y tenemos la seguridad de que se encontrará, porque del diccionario de la ciencia se ha borrado ya la palabra "imposible".

No hay un solo científico que ponga duda a la solución de la longevidad. Sólo es cuestión de tiempo y quizás de poco tiempo. En varias naciones se han hecho estos últimos años ensayos muy importantes. En el último libro de Voronoff sobre la prolongación de la juventud hay varios casos muy interesantes que autorizan las más optimistas esperanzas. En Inglaterra, el año pasado, se resucitó a un niño después de muerto. El hecho se repitió en los Estados Unidos. Los estudios del gran Carrel en el Instituto Rockefeller son de un valor incalculable y tiene un discípulo japonés que ha logrado epatar al maestro. La sueroterapia alemana es algo maravilloso y de ella se esperan muchos milagros.

En vista de todo esto, un profesor alemán, el doctor Fritz Halbe acaba de publicar un trabajo muy interesante calculando lo que ocurrirá en el porvenir, al solucionarse el problema de la longevidad.

Asegura este profesor que dentro de mil años florecerá sobre la tierra una raza de super-hombres. La química habrá hecho desaparecer todas las enfermedades, habrá hecho retroceder la ancianidad en siglos enteros y habrá encontrado el modo de que el hombre pueda vivir más años que Matusalén.

¿Qué ocurrirá entonces? Si las personas pueden alcanzar edades de quinientos o mil años, es lógico pensar que la tierra llegue a poblarse por completo, aunque los desiertos se hayan fertilizado. Es posible que entonces se tengan que limitar los nacimientos estableciendo reglas muy severas.

Siguiendo el pensamiento del profesor Fritz Halbe, podemos imaginar un matrimonio al cual se le ha prohibido tener más de dos hijos. Estos hijos los han tenido en su juventud. Y luego, cuando los padres tienen mil años, la hija mayor tiene 950 años y el hijo menor tiene 948. Los padres, después de haber creado sus dos retoños, se habrán pasado nueve siglos sin la preocupación de los hijos. Y como el mayor placer de la humanidad es la crianza de la gente menuda, hay quiea supone que sería esa una vida muy triste.

Nosotros, francamente, no creemos que se llegue a semejantes perjuicios. Los animales, cuando se reproducen en gran escala, se destroran mutuamente para poder vivir y se devoran unos a otros. El hombre con su inteligencia será capaz de salvar todos los obstáculos que se le presenten. Se piensa ahora en lo numerosa que puede ser la humanidad dentro de algunos siglos, cuando las personas vivan centenares de años y cubran todo el planeta. Lo que no se piensa ni se puede calcular siquiera es la infinita cantidad de recursos que el hombre habrá descubierto o inventado para hacer la vida fácil y agradable. No se olvide que

La razón básica de los males de Centro América

El tema que aquí traté de abordar es tan amplio y serio, que un escritor de capacidad hallaría en él azar materia para llenar algunos volúmenes de gran interés.

"La razón básica de los males de Centro América" será una fácil explicación para la persona que quiera definirla en breves palabras, sino entrar en escabrosos detalles; pero al contrario, es de gran complejidad y embrollo para quien intente descender con ella hasta el análisis. En estas líneas no se hará lo primero, y el son mucho lo segundo; porque al paso que lo uno no conduciría a una conclusión precisa, lo otro escapa a numerosas posibilidades; pues como hemos dicho ya, esto último sería producto de una mentalidad bien preparada y exigiría el espacio de varios volúmenes.

Antes de Pedro el Grande, las artes, las ciencias y las letras no eran cultivadas en Rusia; y era esta nación un pueblo semisalvaje. Pero el magno Emperador, inspirado de un anhelo de civilizar su patria, no escatimó esfuerzos a efecto de traducir a la realidad sus nobles ensueños. Y así un día, desairando el imperial confort de sus palacios, se lanzó fuera de la frontera de sus dominios, deseoso de aprender algo que le fuera de utilidad en su misión de Moñitor. En tanto anduvo en esas fructíferas correrías, no vivió conforme su categoría lo demandara, sino como un hombre que nada tiene, pero que busca mucho. Y en realidad mucho buscaba, mucho buscaba para su patria. Su retorno lo efectuó hasta que tuvo conciencia de que era portador de un bagaje de útiles saberes; y fué entonces cuando fomentó el progreso con tal empeño, que a él se debe que Rusia no haya tardado unos cuantos siglos más en despertar

de su glacial indiferencia a los toques de la civilización. Al ejemplo histórico de ese hombre extraordinario podríamos añadir muchos otros, mas, nos basta lo relatado para poner de relieve lo que puede una enérgica voluntad, cuando actúa entre un pueblo capaz de comprender y agradecer los sacrificios de sus grandes caudillos.

Ahora conviene preguntar si en Centro América ha habido hombres que realmente se hayan interesado por la situación de su patria.

Si a dicha pregunta debiéramos contestar, según el resultado de nuestras diárras observaciones en el carácter nacional, seguramente nos veríamos en el doloroso caso de hacerlo con la más brusca y rotunda negativa.

Dichosamente, para consueo nuestro, allí está la Historia que nos menciona, no uno, sino muchos nombres ilustres que no citamos, porque queremos rendirle el culto de nuestro silencio; pero en nuestra mente desfilan en cortejo esplendoroso para ocultarse en el lugar de preferencia que tienen en nuestro pecho.

GUSTAVO AVILA ARÉVALO
 (Continuará)

Como se conservan las carreteras en España

V
 CAPITULO I.
 REGLAMENTO ORGANICO DEL PERSONAL FACULTATIVO SUBALTERNO DE OBRAS PUBLICAS.
 Art. 1.º -- El personal facultativo subalterno de Obras Públicas, estará constituido por ayudantes y Sobrestantes, que prestarán

sus servicios al Estado a las inmediatas órdenes de los Ingenieros de caminos, canales y puertos.
 Art. 2.º -- El ingreso en los cuerpos de Ayudantes y sobrestantes se hará del modo que expresa el real decreto de 16 de enero de 1903, y los ascensos se concederán por rigurosa antigüedad.

La oración de la sangre

Hombre, tú que tienes la luz del entendimiento y sabes el sentido de las cosas; tú que amas la fuerza y la belleza, contéplame con cariño y avidez. Mira que soy la raíz de tu vida que va enredada a tu cuerpo, como una tibia ramazón de zafiros. Yo vigorizo tus músculos, soy combustible de tu cerebro y le doy ritmo a tu corazón; en cada uno de tus órganos derramo sin tasa, cuanto necesita para nutrirse. Yo soy centinela de tu salud y en las enfermedades te doy entera mi resistencia. Cuando escaseo en el vaso, hasta tu espíritu doblegará sus ímpetus, como planta que le faltara riego.

CAPITULO II

DISPOSICIONES ORGANICAS CONCERNIENTES A LOS AYUDANTES Y SOBRESTANTES.
 Art. 3.º -- La Dirección General de Obras Públicas distribuirá ese personal como tenga por conveniente entre las diferentes provincias y servicios que están a cargo de la misma.

Art. 4.º -- Los ayudantes y sobrestantes tendrán su respectiva ordenación en el puesto que designe el Ingeniero Jefe de quien dependan.

Art. 5.º -- Los citados funcionarios se presentarán en el punto donde deban residir, en el plazo más breve posible que no excederá nunca de un mes, o del que se le fija en casos especiales, contados desde la fecha en que se le haga saber su destino.

Art. 6.º -- No podrán salir dichos empleados de la demarcación o zona que comprende el servicio de su cargo sin permiso de su inmediato jefe, que podrá darlo por diez días. Para ausentarse de su destino por mayor plazo, deberá solicitar licencia en la Dirección General por conducto del Ingeniero a cuyos inmediatos órdenes presten servicio. (Continuará)

No me desplifirres en la guerra; no me aduleres con substancias nocivas ni me contables de impurezas. Recuerda que soy un préstamo divino que has de continuar de generación en generación; que en tus hijos delatará tu casta como el fruto delata el terreno donde nace; y en los néctares de la madre el hijo beberá mi calidad.

No destruyas las entrañas de la tierra tras el rubí fastuoso porque lo llevas en tivo y líquido. Mira cómo doy a la uña blanquecina el punto del granate y a la mejilla humanizadora el arrebol de una manzana. Cuando rebozo en el labio no es más roja ni más apetitosa la gúmda madura y en todo tu cuerpo soy como una perpetua floración de corales.

Viérteme sólo por causa justa y noble: cuando mi calor vivo que no se apagará con la lágrima en el liezo sea símbolo generoso y no mancha.

Reverenciame blasonado la maternidad; aureolado la cabeza de Cristo; sellado el pecho de los mártires; rubricado los heróicos sublimes.

Robustéceme y conservame pura y te daré hijos sanos y pueblos fuertes por siempre jamás.

LASTENIA DEL CAMPO

- Libros en venta**
EMILIO ZOLA
 VERDAD, 2 TOMOS
 TRABAJO, 2 TOMOS
 LA TIERRA
 LOURDES, 2 TOMOS
 EPISTOLARIO
J. OCTAVIO PICON
 DULCE Y SABROSA
 LA HONRADA
 JUANITA TENORRIO,
 MUJERES
 SACRAMENTO
 LAZARO: JUAN VULGAR
B. PEREZ GILLOS
 CUENTOS DE MI TIEMPO
 DRAMA DE FAMILIA
 LA HIJASTRA DEL AMO
 DOÑA PERFECTA
 EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
 LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
 EL DOCTOR CENTENO, 2 T.
 MISERICORDIA
 EL CABALLERO ENCANTADO
 LA DE BRINGAS
 ELECTRA: EL TACAÑO SALTOMÓN, 2 TOMOS
 REALIDAD
 LA INCOGNITA
 LA FONTAÑA DE ORO
 TRISTANA

Teatro Completo

- S J Alvarez Quintero**
 I. PRIMEROS ENSAYOS
 Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: Eperegrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice
 II. COMEDIAS Y DRAMAS
 La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
 III. COMEDIAS Y DRAMAS
 La pena: La azotea: En idillo: Las flores.
 VI. COMEDIAS Y DRAMAS
 La Zagala: Amor a oscuras: La casaca García: A la luz de luna
AVISO Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

ALMACEN EL MUNDO
 Autorizado por casa inglesa, se liquidará a precios baratos una gran cantidad de loza, especialmente tazas para café, platos hondos y tendidos, tazas para caldo, gran variedad.
Tomás Fernández
 Apartado 614 -- Teléfono 198

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
 APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

hay quien afirma que la ciencia está todavía en mantillas. ¿No ha dicho Azorín que la época de la electricidad es la última etapa de la Prehistoria? ¿No imaginó Julio Verne una ciudad aérea?
 Labremos por asegurar la vida y no dudemos tanto del porvenir. Cada obstáculo que surja agudizará más y más el genio de la especie, que sabrá encontrar siempre una solución para cada problema.
 BERNARDO MERINO

PALABRAS
DE
ARTURO BRISBANE

Sólo cinco líneas, que llenan un pequeño espacio en una página cubierta de sucesos, relatan todo el suceso. Andrés Frédrinsk, de sesenta y ocho años de edad, trabajador activo y honrado durante sesenta, se suicidó por estar ya agotado y sería imposible encontrar empleo. Si un caballo viejo se lanzara desde un risco, batido por la desesperación, o se lanzara corriendo sobre una locomotora en marcha, la noticia de tal acaecimiento hubiera aparecido en la primera página de los periódicos; y se hubiera hecho una vibrante apelación a la Sociedad Protectora de Animales y se hubiera una vez recordado la necesidad de un asilo para los animales inútiles para el trabajo.

Los que escriban de aquí a diez mil años la historia de nuestra civilización, pondrán el mayor cuidado en interpretar le espíritu que palpita en esas sólo cinco líneas...

Los especuladores que ayer operaron con algodón a corto plazo, tendrán hoy que buscar a toda prisa dinero para cubrirse. La cosecha algodonnera tiene una merma de 500 000 balas y el precio ha subido hasta diez dólares.

Espectacular operando a corto plazo es una de las peores cosas que puede hacerse en este país, a menos que se tenga del negocio conocimientos verdaderos y actuales. Y generalmente estos conocimientos brillan por su ausencia.

Por eso algunos de los que están ahora especulando con trigo a corto plazo, están llamados a experimentar más tarde algunas desagradables sensaciones.

La fama de los Chevrolet

Cuando una persona de gusto quiera adquirir un auto moderno, cómodo y económico por un precio relativamente ínfimo que visite a Revilla en los talleres de la Costa Rica Motor Company y le pida informes sobre el "Chevrolet", que es el auto que da el servicio más satisfactorio, el más seguro y económico, y por consiguiente, los que tienen mayor salida en todos los mercados del mundo.

Los autos marca "Chevrolet" son durables, y están exentos de contratiempos.

Sus motores, contruidos a prueba de nuestros caminos, son de una eterna resistencia.

El que desee detalles e informes que haga una visita a la Costa Rica Motor, de donde saldrá a toda velocidad manejando el rico y popular "Chevrolet".

Busquela en "Prensa"

PONGA LOS HECHOS A PRUEBA

Para saber lo bueno que un cigarrillo puede ser hecho, Ud. debe fumarlo



LA VENTA
en Costa Rica
sobre todas las
demás

SE VENDEN
A
C 0-70
EL PAQUETE

Recuerde!! No hay nada igual

Guarde las cajetillas vacías
y obtenga uno de los diez premios que
obsequiaremos en Nochebuena por un valor total
de C 3000-00

Libros en venta

- EDUARDO ZAMACOIS**
EL OTRO
UNA VIDA EXTRAORDINARIA
- SOFOCLES**
Edipo Rey: Edipo en Colona: An. Uzona
- VDE CAMPOAMOR**
POESÍAS COMPLETAS, 3 tms
- BALTASAR GRACIAN**
TRATADOS
- PLUTARCO**
VIDAS PARALELAS, 5 tomos
- SALVADOR RUEDA**
POESÍAS
- F. PI y MARGALL**
CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS**
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica C 3 50**
- LAS CLASES JORNALERAS C 9 75**
- T. FASSO**
LA JERUSALÉN LIBERTADA

Se transfirieron las fiestas de Heredia

La Comisión de Fiestas Cívicas de Heredia ha dispuesto celebrarlas los días 13, 14 y 15 de diciembre entrante, en vez de celebrarlas en noviembre como se había acordado y anunciado. Las del Centenario si se efectuarán en noviembre, en los días 9, 10 y 11, con iluminaciones del parque y edificios públicos, y retretas por las bandas de otras provincias. Ya lo saben los aspirantes de las fiestas cívicas, que se han trasladado para diciembre.

CORRESPONSAL

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

San José, 8 octubre de 1924

CAMPO PAGADO

Un timo

A nuestras oficinas se ha presentado el honrado comerciante de esta plaza don José Garro a manifestarnos lo que sigue:

Hace unos meses se presentó en mi tienda un sujeto a quien no conocía, a solicitarle a préstamo la suma de trescientos colones (C 300) con la fianza de una personalidad, por demás honorable y responsable.

No dudé en hacer el negocio, siempre que el documento fuera firmado en la oficina de mi abogado. Una hora después me llevaron el documento debidamente firmado, pero sin la venia de mi apoderado, pues el sujeto en cuestión no fué a su oficina, pero entonces comparé aquella firma con un documento público que va de mano en mano, y era exacta, hasta en su más pequeño detalle. No dudé y entregué la suma.

Vencido el plazo y no cancelada la obligación, hice saber al fiador su obligación, quien contestó que aquella no era su firma y que no reconocía la obligación. Que esa firma era de un hijo suyo que lleva igual nombre, y que por asuntos de orden privado no vive en su casa.

Agregó el señor Garro, que si dentro de ocho días no hay un arreglo amistoso, se verá obligado a llevar este asunto a los Tribunales, para su investigación, publicando además los nombres de las personas que intervinieron en este oscuro y feo negocio, lo mismo que el nombre de la persona que pusieron en juego para conseguir dinero ilícitamente.

'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE'
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Lea "La Prensa"

Sor Rafaela

En el Hospital de San Juan de Dios

Hoy fué cumplimentada por sus numerosas relaciones la virtuosa hermana de la Caridad Sor Rafaela, con motivo de su onomástico.

La reverenda hermana goza de generales simpatías en el Hospital de San Juan de Dios, y durante el día de hoy recibió sinceras y afectuosas pruebas de cariño.

Los santos y cristianos ejemplos de esta Religiosa, han movido muchos corazones que hoy elevan sus preces al Altísimo pidiendo para ella muchos años de vida.

A estos ruegos unimos también los nuestros para que Dios la conserve muchos años rodeada siempre de esa aureola de virtud y de santidad, vallosa enseña que Sor Rafaela conserva como preclara blason para provecho de todos cuantos a ella acuden en demanda de protección y de consuelo.

En el Japón se usa Pinotea

Que esta madera adquirió fama irreductible en el mundo entero, nos lo demuestra el hecho, de que en los nuevos edificios que se construyeron en Tokio y Yokohama, no emplearon otra madera, que la "Pinotea."

Y esto a que se debe, dirá el lector?

Pues muy sencillo: a que los terremotos que destruyeron recientemente estas dos poblaciones, con pérdida fatal de más de un millón de edificios, no dejaron en salvo más los que construídos con "Pinotea".

Debido a este dato que ha sido bien comprobado por eminentes Ingenieros europeos, el Gobierno ha decidido emplear en los materiales de construcción moderna, La "Pinotea" único material que resiste el más formidable embate de los elementos.

"La Pinotea", es por lo tanto, la madera predilecta, y así lo confirman varios testimonios que tenemos en nuestro poder y que los daremos a conocer del público.

Octavio A. Fayad

Ofrece al comercio **Betún Shinola** pequeño, negro y rojo, a razón de C 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

DEPOSITO EL LIBANO

de **ARTURO VOLIO J.**

Ofrece al público en general **Tablas, Gigantones, alfajillas, regla, cadencilas, etc** No olvide que es el que vende **MAS BARATO**

Llame al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

El servicio de un camión municipal

La denuncia del Síndico del Hospital don Carlos Mario O. referente a que en camiones de la municipalidad se han trasladado cerdos de esta ciudad a Cartago ha sido satisfactoriamente aclarada por Sor Eugenia, Hermana de la Caridad, Superiora del Hospital de San Juan de Dios quien manifestó que con la anuencia del Presidente Municipal y el Sr. Gobernador y siendo por cuenta del Hospital el pago del choter, gasolina y el aceite fue facilitado el camión como un servicio de caridad que no constituye un hecho ilícito.

Nosotros así lo consideramos también y creemos que es un deber de la comunidad ayudar en todo cuanto esté a nuestro alcance a la obra benéfica que presta nuestro bien atendido Hospital.

Lea Ud. La Prensa todas las tardes

Obras de

Vicente Blasco Ibañez

A C 3.50 el tomo

- Cuentos valencianos
- La Condenada, cuentos
- La catedral, novela
- El intruso, novela
- Oriente, viajes
- El préstamo de la difunta, nov.
- La Reina Calafia, novela
- Novelas de la costa azul

Obras completas de Ramon Pérez de Ayala

A C 3.50 el tomo

- Bajo el signo de Artemisa, nov.
- A. M. D. G. La vida en un colegio de jesuitas, novela
- El sendero innumerable, poemas
- Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones. Tres novelas poemáticas
- Herman, encadenado. El libro del Espíritu y del Arte italianos
- Las máscaras. Tom. I. Ensayos de crítica teatral sobre Galdós, Benavente, Linares Rivas, L. s. Quintero, Arniches, etc
- Las máscaras. Tom. II. Ensayos de crítica teatral sobre Lope de Vega, Shakespeare, Ibsen, Oscar Wilde, etc.
- Belarmino y Apolonio, novela
- El sendero andante, poemas
- Luna de miel, luna de miel, nov.
- Los trabajos de Urbano y Simón, novela, Continuación de luna de miel, luna de miel
- El ombligo del mundo, novelas.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

DEL DEPORTE

GUTIÉRREZ EL DEL HEREDIANO

Hoy estará entre nosotros el famoso "center forward" del club herediano, nuestro buen amigo Gutiérrez, ex Administrador de "La Opinión", quien retorna en el Pastores, después de permanecer varios meses en los Estados Unidos.

A recibirlo a Peralta fueron muchos amigos, acompañándolo luego a San José.

Se dice que tomará parte en el match que tienen concertado para el domingo próximo los equipos del «Alajuela» y «Herediano».

Por tal motivo reina mucho entusiasmo entre sus numerosos amigos.

LA CONSTRUCCION DEL STADIO PARA LOS JUEGOS OLIMPICOS

En la próxima semana comenzarán los trabajos de construcción para el Stadio en el campo de la Sabana. Ya que el Gobierno contribuye con la suma de \$50,000 para esta obra, nos agradecería ver, que el Stadio que ha de construirse para las próximas olimpiadas, se quede en forma definitiva y no transitoria.

Costa Rica debe tener un Stadio para la vida del deporte que de pocos años a esta parte se ha extendido considerablemente, alcanzando regular prestigio nuestros centros de Sports.

Todos los países de alguna cultura tienen un Estadio fijo para la celebración de sus fiestas, y llamamos nuestra atención a los miembros que han de integrar la Junta Nacional de Cultura física para que acuerpando esta idea que hoy lanzamos como racional y justa, resuelvan definitivamente que la obra que ha de construirse sea con carácter permanente y no transitoria por efecto de las olimpiadas.

Los deportistas nacionales tomarán en cuenta esta patriótica resolución de los caballeros que integrarán la Junta Nacional pro Cultura Física.

Suscríbase a La Prensa

LIRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Ha puesto a la venta el semanario REVISTA DE REVISTAS, edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de \$2.00 el ejemplar.

Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha revista. Compre su ejemplar hoy mismo. Se despachan órdenes por correo al precio de \$2.25 el ejemplar.

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde \$8.00 hasta \$40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$13.00 para señora y a \$12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

El domingo habrá cierre total

Gran revuelo armó la disposición del Ejecutivo para llevar a cabo el cierre general de cantinas, taquillas y ventas de licores, el próximo domingo, eliminando de disposición las farmacias.

De este modo se evitan las molestias que originan siempre las visitas de los Resguardos, que pone fin a esa inmoralidad de vender licor ocultamente infringiendo una ley que tiene hacia una finalidad moralizadora.

Se alega que los no patentados venderían licor, pero ellos son responsables de lo que les pueda suceder.

La vigilancia siempre se mantendrá rigurosamente.

Resguardos y policía prestarán servicio como siempre, y se le aplicarán las penas que señala la ley al que se exponga a vender licor clandestinamente.

La Secretaría de Gobernación elabora con este fin un proyecto que será sometido a la deliberación de la Cámara para declarar el cierre total y general.

Es todo lo que hemos podido averiguar relacionado con este asunto que tanto le interesa al comercio.

Serie CARUSO

DE VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

Obsequio N° 14 - Favorecido

Don Amaro Odio con el Contrato N° 37

Artistas: Ramiro Pertuz César Nieto, Juan Bosch Fernando Cañas y Roberto Fernández Yglesias.

Suscríbase Ud. LA PRENSA

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	401	0/0
Londres.....	359	3/4
París.....	105	3/4
España.....	276	
Italia.....	88	
Suiza.....	385	3/4
Bélgica.....	96	3/4
Amsterdam	39	oro am.

Nuevo Depósito de Maderas

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEEDORA"

Maderas del Pacífico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 :—: Apartado 614

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Centro de corrupción en el corazón de la capital

Los vecinos que habitan por la calle del Rincón de Cabillos, cerca de las propiedades conocidas por Charcon, sillas en la calle 12 Norte, se quejan de los actos inmorales que todas las noches se repiten sin respeto al pudor ni temor al castigo.

Es un escándalo que en ese punto céntrico permitan mujeres de la vida airada, entregadas al vicio; a vista y paciencia del honrado vecindario que sufre por no haber autoridades que corrijan tales defectos.

Los menores de edad que trafican por ese foco de corrupción reciben malos ejemplos, y son muchos los padres de familia que se quejan por temor al grave mal que van transmitiendo esas tolerancias.

El señor Director General de Policía debe ordenar cuanto antes la clausura de ese centro de inmoralidades.

En la Plaza García Flamenco

A juzgar por los trazados que ayer hemos visto, el "Play Ground" que se ha comenzado a instalar en la plaza "García Flamenco" frente a la Merced, será uno de los mejores de la República.

Nos agrada ver el interés que ha tomado los jugadores de esta variedad de juegos, a fin de dar un amplio ensanche a toda clase de ejercicios físicos, siempre que estos sean reglamentados para que a ellos concurren los niños escolares.

Juan José Chaves Mata

Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magníficas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomiende. Dirección: Bodegas de Adolfo Sáenz.

DORADO

Café y Cacao Molidos Puros

Garantía a sus familias

El Doctor Rivera



Dr. Anselmo Rivera

Cuando se tiene la dicha de conocer a un sabio, debiéramos sentir una inmensa satisfacción; como cuando la suerte nos depara un hallazgo importante, siempre nos dicen algo que viene en nuestro provecho, porque no son egostas, y nuestro caudal de conocimientos se enriquece más y más; por eso para nosotros ha sido una suerte conocer al Doctor Rivera.

Aunque a los sabios no les importa que los conozcan o no los conozcan, viven fuera del mundo y les importa muy poco el juicio que se forme el vulgo de ellos; saben bien que a la lameosa mayoría de los bellacos los preocupa más la patada de un futbolista o la trompada de un boxeador que los adelantos de la ciencia.

Para comprenderlos se necesita tener por lo menos una intuición de lo que valen para el progreso de la humanidad, y este atributo ha sido concedido a un reducido número de personas; por eso tienen tan pocos admiradores.

Los sabios, a fuerza de

Cooperativa de casas

La Cooperativa Constructora de casas celebrará mañana sorteo semanal que tiene lugar todos los sábados, y después del sorteo se celebrará una asamblea para hacer el nombramiento de fiscal.

"Un Chile" a propósito de los Tratados de Washington

Hemos seguido con atención la discusión que por la prensa se ha suscitado con motivo de la aprobación o no aprobación de los tan comentados tratados firmados en Washington y una de las opiniones adversas que más duramente combaten estas negociaciones es la de don Ricardo Fernández Guardia, ex-ministro de Relaciones Exteriores y ex-enviado del Gobierno de fuerza de los Tinoco ante el Gobierno de la Casa Blanca Americana a implorar su reconocimiento. Con este recuerdo a nosotros se nos ocurre preguntar, sin mala intención alguna será que nuestro distinguido historiador y ex diplomático guarda aún rencor a los "machitos" por el puertazo que se le vo-

pensar, romplieron esa cárcel del oscurantismo en que vejetaron nuestros antepasados, e hicieron dos ventanas para contemplar el inmenso panorama de los misterios; esas ventanas se llaman el telescopio y el microscopio. Con el primero esfondaron el cielo y conocieron esa enorme cantidad de mundos que gravitan en los espacios y deshicieron la nube de prejuicios religiosos que envolvían al cerebro humano.

Con el segundo conocieron esa fauna infinitesimal que vive en las células pequeñas de los organismos.

Cuántas veces hemos visto al Doctor Rivera sobre su aparato investigando las características de ese mundo microbiano, hábil micrografista retrata a estos microorganismos y ha llegado a conocerlos como conocemos nosotros los animales corrientes, llegando en su estudio a conclusiones muy valiosas para la ciencia. Goza en su laboratorio como si estuviera en su jardín zoológico, parece que quisiera conversar con sus microzoarios y sabe de sus psicologías. Nosotros en tanto sentimos profundo respeto por estos hombres, porque ellos escudriñan lo desconocido buscando los caminos más cortos para conducir la humanidad hacia la cumbre esplendorosa de la verdad. ¡Llor a ellos!

J. R. P.

TRIBUNA LIBRE

Contra-protesta por el cierre dominical

Se ha violado la Constitución

Las Cafeterías, Hosterías y Hoteles, están completamente fuera de la sanción que establece la ley de licores y por consiguiente, no se puede, de ninguna manera, a obligarlos a cerrar. Pero no obstante, el Lic. Jiménez, ha cedido a un omiso de la Carta fundamental, ha decretado el Cierre total, sin fijarse en la magnitud de semejante acuerdo.

No es sólo a los pobres dueños de Cafeterías y Hosterías a quienes perjudican grandemente con esta inconsulta medida, es a todo el pueblo pobre, que en su mayoría reciben su salario los domingos y como quien dice también es a todo el país al que se perjudica.

Se está levantando un escrito con miles de firmas para presentarlo al Congreso protestando de semejante atentado, pidiendo que se restablezca la libertad Comercial a los no patentados de licores.

Libros en venta

- JUAN MARAGALL ELOGIOS
- ARTÍCULOS, 5 tomos
- QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- HOMERO ILIADA con grabados.
- JOSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR

UN PREGUNTÓN